

# **Jahresbericht 2015**

Seit 2010 gibt es in der Gemeinde Birmenstorf eine professionelle Jugendarbeitsstelle welche von der Fachstelle Kinder- und Jugendanimation der Stadt Baden, mit einem Pensum von 60%, betrieben wird. Der Jahresbericht 2015 bietet eine Übersicht über die. im Jahr laufenden durchgeführten, Angebote und Projekte.

## Jugendraum "Hängerei"

Der Jugendraum unter der MZH Frühjahr wurde im fertig umgebaut, unter anderem wurde eine, durch eine Holzwand getrennte Lounge zum gemütlichen Verweilen gebaut. Die neue Hängerei wurde feierlich mit einer Party für OberstufenschülerInnen eröffnet und der Raum sogleich neue Ultraviolettstiften verziert. Nach einem verhaltenen Start wurde der Jugendtreff nach den



Sommerferien wieder rege besucht. Die Hängerei wurde 2015 zehn Mal an Jugendliche aus Birmenstorf vermietet.

## Mittelstufentreff

Anfang 2015 hat die Gemeinde Birmenstorf das Stellenpensum der Kinder- und Jugendanimation (KJB) um 10% aufgestockt. Damit wird nun ein wöchentliches Angebot für SchülerInnen der Mittelstufe angeboten. Immer am Mittwoch-Nachmittag von 14h-17h werden mit den SchülerInnen verschiedene Aktivitäten durchgeführt. Zudem steht der Kinder- und



Jugendanimation seit ember 2015 das Forsthaus oben an der Oberhardstrasse für den Mittelstufentreff zur Verfügung, herzlichen Dank der Ortsbürgergemeinde, welches dies ermöglicht. Das Forsthaus lädt zum Verweilen und Gestalten ein. Am Ende des Schuljahres fand wieder eine Sechst-Klass-Party statt, welche traditionell mit der Kinder- und Jugendanimation organisiert wird. Der Mittelstufentreff wird unterstützt vom Departement Bildung, Kultur und Sport des Kantons Aargau.

# **Projekte**

## Pumptrack

Das grosse Projekt 2015 ist ein Erfolg auf der ganzen Linie. Der neue Pumptrack im Hübel wird



von Jung und Alt begeistert diesem benutzt. In Sinne herzlichen Dank an alle BewohnerInnen der Gemeinde Birmenstorf, die mit ihrer Offenheit und ihrem Engagement solche ermöglichen! Projekte Pumptrack wird auch weiterhin viel Freude bereiten. Der Bau des Pumptracks wurde unterstützt vom Swisslos Sportfonds Aargau.



## Sportnacht

Das altbewährte Projekt an den Wintersamstagen hatte einen Besuchendendurchhänger, wird aber nun von den neuen OberstufenschülerInnen erobert werden.

## Cocktailbar

Auch in diesem Jahr zeigten die Cocktailmaster aus Birmenstorf





an einigen Anlässen in und um die Gemeinde ihr Können.

#### Platz MZH

Der von den Jugendlichen 2013 umgestaltete Platz wird weiterhin rege genutzt. Leider kam es im Sommer zu einigen kleinen Sachbeschädigungen am Häuslein. Dank grosszügigem Einsatz aus dem Dorf, wurde schnell darauf reagiert und es kann nun wieder benutzt werden.

# Jugendlade Bade - Kings

Seit April 2015 ist die KJB einmal pro Woche im neuen Jugendlade - Kings für OberstufenschülerInnen präsent. Das Kings ist immer am Nachmittag und am Samstag geöffnet. Ein idealer Treffpunkt nach Schule um Freunde aus der ganzen Region zu Treffen. Auch die SchülerInnen aus Birmenstorf besuchen dieses Angebot rege und es entstehen viele gute Kontakte welche sich dann positiv auf die Projekte im Dorf auswirken. Zusätzlich betreibt das Kings die neue Jobbörse (www.jobs4teens.ch) für Jugendliche.

# Öffentlichkeitsarbeit

Seit Sommer 2015 nennt sich die Jugendarbeit Birmenstorf (JAB) neu Kinder- und Jugendanimation Birmenstorf (KJB). Neu gehören auch die MittelstufenschülerInnen zur Zielgruppe von KJB und sind entsprechend im Namen vertreten. Zusammen mit dem



neuen Namen wurde auch ein neues Logo und ein neues Werbekonzept entwickelt.

Momentan ist KJB vor allem auf der Social-Media-Plattform Instagram aktiv. Während immer weniger Jugendliche Facebook nutzen boomt Instagram und viele Kinder und Jugendliche nutzen es. Als Informationsplattform für Erwachsene nutzt KJB weiterhin die Homepage www.ja-b.ch. Dort findet man auch immer die neusten Bilder der Aktivitäten auf Instagram.

# Vernetzung

Die Vernetzung auf Gemeindeebene ist für uns wichtig. So suchen wir Kontakt zu Institutionen, Kommissionen, Vereinen, Schulen, Jugendverbänden und Privatpersonen, die in irgendeiner Form mit kinder- und jugendspezifischen Themen zu tun haben.

Die Jugendarbeit Birmenstorf ist Mitglied der Fachstelle Jugendarbeit Region Baden, der 13 Gemeinden angeschlossen sind. Wir treffen uns regelmässig mit anderen Jugendinstitutionen. Dieser Austausch kann der reinen Information dienen. häufig werden aber auch gemeinsame Projekte und Arbeitsinstrumente erarbeitet. welche unseren Arbeitsalltag erleichtern. Zudem werden auch reaelmässiae Weiterbildungen durchgeführt.

# Team

Seit dem 12.01.2015 arbeitet neu Alexandra Fischer für die Kinder- und Jugendanimation Birmenstorf. Momentan besteht das Team aus Tobias Bockstaller (40%) als Leiter der KJB zuständig für die Oberstufe und Alexandra Fischer (20%), zuständig für die Mittelstufe.

#### Kontakt



**Tobias Bockstaller** Soziokultureller Animator Leitung KJB (40%)

Gemeindehausstrasse 17 5413 Birmenstorf

056 200 87 55 079 397 58 65

tobias.bockstaller@baden.ag.ch



Alexandra Fischer Soziokulturelle Animatorin Mitarbeit KJB (20%)

Gemeindehausstrasse 17 5413 Birmenstorf

056 200 87 27 079 543 54 13

alexandra.fischer@baden.ag.ch



